

El Luchador

24 de Noviembre de 1951

PALMA DE MALLORCA

Año XVIII - Núm. 1013

LA POESIA DEL "NACIMIENTO"

Se aproximan los días navideños, y las gentes se preparan a celebrar esas fiestas, que en su mismo sentido litúrgico quiere la Iglesia que sean de alegría, alegría sencilla y familiar, en contraposición a las solemnidades tristes e impresionantes de la Semana Santa.

Con la proximidad de estas fiestas han hecho ya su aparición en los comercios dos géneros de artículos intimamente ligados a ellas: las figuritas de Nacimiento, las casitas, los animales, los árboles y cuanto se precisa para montar un Belén y por otra parte, los pinos naturales o artificiales con los que se confecciona el tradicional árbol de Navidad, así como todos los abalorios y regalos que suelen adornarlos. Son dos cosas encaminadas, al parecer a idéntico fin: contribuir a la alegre celebración de las Navidades; pero, sin embargo, todo un mundo de diferencias las separa y vienen a representar dos concepciones distintas de la vida o al menos dos significados distintos del aspecto religioso de dichas festividades: netamente católico el uno, propio de países protestantes el otro.

Quisiéramos que todos nuestros lectores fueran de los primeros, de los que mantienen vi-

va en sus hogares la bella tradición del Nacimiento, de esos Nacimientos que para muchas familias es una verdadera institución, cuyas figuritas se transmiten con frecuencia de padres a hijos como prenda de la más valiosa de la posible herencia y que agrupa a todos los componentes de la familia en torno a la más o menos artística confección de esa serie de estampas en que se condensan motivos religiosos en torno al divino Misterio de Amor que supuso la encarnación del Hijo de Dios.

Porque el Árbol de Navidad tendrá también su belleza y su ilusión e incluso cierto sentido hogareño y de unión familiar — aunque ya ha trascendido a las fiestas mundanas de muchos centros de diversión —, pero en ningún caso tiene el profundo sentido religioso y el simbolismo augusto del Nacimiento. En torno al Árbol podrá reunirse la familia también, pero es con un concepto de la solemnidad en cierto modo pagano, con ale-

(Continúa en la última pag.)

El Sultán habla de la amistad franco-marroquí

Rabat.—En su discurso del Trono, con motivo del 24 aniversario de su acceso a él, el Sultán de Marruecos, Sidi Mohammed Ben Yusef, ha expresado la esperanza de que la cooperación franco-marroquí que conduzca a una más íntima comprensión de los mismos.

El Soberano señaló que no hay diferencia entre los árabes y los bereberes, que son hermanos unidos por la misma fe, y se declaró creyente en la democracia, afirmando que él favorece que impere en este país.

Acerca de la reciente declaración del residente general francés, general Guillaume, que acusa de mentirosa a la

propaganda nacionalista marroquí, el Monarca hizo esta cita del Corán: "Alá sabe quiénes mintieron y quiénes dijeron la verdad", y añadió que él siempre ha predicado a favor de la verdad.

El Sultán terminó exhortando a su pueblo a permanecer en calma y a laborar por el bien de la nación.

Sidi Mohammed Ben Yusef habló desde el Trono, rodeado de 200 dignatarios marroquíes y franceses, entre ellos el residente general.

En todo el país se ha celebrado el aniversario de la subida al Trono del Sultán, a quién el presidente francés, Auriol, a enviado un mensaje de felicitación con tal motivo.

De todo el Mundo

1 EL PROBLEMA DE GIBRALTA VISTO POR UN ESCRITOR INGLÉS

Londres.—La publicación conservadora «Quarterly Review» publica un artículo firmado por Arthur F. Loveday en el que estudia objetivamente los problemas españoles, y refiriéndose al de Gibraltar, dice que habría que buscar una fórmula de compromiso para resolver esta cuestión en la que España e Inglaterra tienen intereses contrapuestos.

2 DESPUES DE VEINTICINCO DIAS DE INCOGNIENCIA, COMIENZA A VIVIR

Long Beach (California).—Un veterano de la Armada, Melvin Eugene Hewitt, que resultó herido durante una reyerta, ha empezado a revivir después de veinticinco días en estado inconsciente. Los doctores le diagnosticaron muerto a su llegada al hospital, pero dos cirujanos intentaron resucitarle practicándole una incisión en el pecho y dándole el masaje al corazón con los dedos hasta que lograron ponerle de nuevo en marcha. Su

primer diagnóstico fué que «era posible que nunca que nunca ganara de nuevo conciencia», pero el domingo ha dado señales que permiten esperar se complete este caso extraordinario.

3 EL SUDAN QUIERE LA INDEPENDENCIA

Jartum.—La Asamblea legislativa sudanesa ha aprobado por gran mayoría una moción rechazando la Consutución propuesta por Egipto al Sudán. La Asamblea reafirmó los derechos sudaneses a la independencia y al propio Gobierno. El texto de la moción será transmitido al secretario general de la O. N. U., al Gobierno egipcio y al de la Gran Bretaña.

REDACCION Y ADMINISTRACION

Fortuny, 1 - Teléfono 2413

Horas de oficina: de 9 a 1

PRECIO: 0'60 Ptas.

FRANQUEO CONCERTADO

MORAL Y "CINE"

Muchas veces hemos visto, en más de un publicación, planteado el problema de la moralidad del «cine», si bien en todas estas ocasiones pudimos observar que los comentaristas se limitaban, con mayor o menor despliegue de datos estadísticos o erudición, a tratar el problema — desde luego, importantísimo — de las incalculables repercusiones y consecuencias perversas que aprendidas desde las butacas de las salas de proyección, eran después llevadas a la práctica, con éxito o con fracaso, por una incalculable cantidad de «menores», así como también por otra no despreciable de «mayores». Y no es que critiquemos tal actitud, pues lo cierto resulta ser que los datos y alegaciones de esos comentaristas sirven y han servido para agudizar la atención sobre estas cuestiones, sembrando la necesaria inquietud y preocupación en torno a estos problemas mediante la demostración elocuente de su importancia. Destacamos las imprevistas cifras de las estadísticas, quedando de manifiesto así el daño inmenso causado a la sociedad y a sus individuos por las morbosas y escabrosas enseñanzas brindadas por la pantalla, enseñanzas agravadas casi siempre por el sutil sigilo y disimulo con el cual vienen envueltas la mayoría de las veces, no cabiendo deducir de todo ello más que la necesidad ineludible y perentoria de una moralización del llamado «séptimo arte», de lo urgente de lograr un «cine» moral.

Y es éste, precisamente, el problema fundamental propuesto cuando nos decidimos a escribir estas líneas. En efecto, hace falta a todas luces una intensa campaña de moralización del «cine». Mas, y he aquí la cuestión trascendental: ¿Qué es «cine moral»? ¿Cómo tiene que ser el «cine moral»? ¿Cuál ha de ser la moral inspiradora del «cine»?

Muchos, al ver aplicarse ese adjetivo «moral» a la palabra «cine», sienten, quien sabe si sinceramente, temblar sus carnes, pues no conciben otras películas «morales» sino las del tipo de «La fabricación del queso en Holanda», «Las maravillas del gusano de seda» o «La recolección de la fresa en Aranjuez», las cuales, si ciertamente pueden resultar altamente instructivas, verdad es que no podrán considerarse jamás como espectáculo o diversión de mayorías.

Otros, quienes se tienen por menos suspicaces, imaginan que lo perseguido, cuando se trata de moralizar al «cine», es la confección de películas con guiones basados en argumentos tomados de «La Moral en ejemplos» o ingenuos textos semejantes, y en las cuales se nos cuentan «tiernas» historias y «aleccionadoras» narraciones de niños desamparados, castas doncellas o pundonorosos caballeros. Con éstos hemos de coincidir en que tales «ñoñeces» serían causa rápida y evidente del hundimiento del «séptimo arte». O por lo menos, de la aversión que gran parte del público demostraría inmediatamente hacia él.

Pero, por fortuna, el «cine moral» no es eso, ni muchísimo menos — ni nadie pretende que lo sea —, debiendo destacar inmediatamente que muchos de los que así hablan o piensan mantienen semejante postura, completamente fingida, por pruritos de «conocedores», «técnicos», «entendidos», «xpertos», o como quiera que deseen ser llamados, pretendiendo ignorar la verdad del «cine moral», incorporándose, regocijados y chugones, a cualquiera de los tipos apuntados, o a los mil otros, no menos «divertidos», posibles de imaginar, en los cuales se erigen como cabezas rectoras, seguidos por unos cuantos analfabetos convencidos, quienes no caen en la burla, pero sirven de coristas vociferantes.

Sin embargo, hemos de reconocerlo, algunas, veces la equívoca actitud posee un fundamento, basado en torpes consideraciones cremotísticas o comerciales, según las cuales un «cine» despreocupado proporciona mayores ingresos de toquilla que otro austero en libertinajes. La experiencia ha demostrado una y mil veces lo equivocado del aserto. Al público le gusta el «cine» cuando está bien hecho, siendo ésta la principal razón de su preferencia.

Pero es hora de adentrarnos en el tema propuesto y tratar de dar respuesta a las preguntas antes formuladas: ¿Qué es «cine moral» y qué moral debe prevalecer en el «cine»?

Para poder contestar acertadamente tenemos que fijar o aclarar una cuestión previa, la de saber qué hemos de entender por moral, ya que así adjetivamos al «cine», y, además, esclarecer por qué lo hacemos así. Procedemos así precisamente, porque el verdadero fondo del problema estriba en que el «cine» sea escuela del bien y no lo sea del mal, y cuando se habla del bien y del mal, de lo justo y de lo injusto, de lo lícito y de lo ilícito, de la virtud o el vicio, de moral se habla.

(DE S.I.P.E.)

(Continuará)

NOTICIARIO

EN COMPRIMIDOS

Día 12 noviembre

El general Vandenberg asegura que los pilotos de los Mig-15 son rusos. — Los aliados parecen dispuestos a renunciar a Laos y proponiendo una línea de armisticio. — En la Asamblea de la ONU es desechada por once votos contra dos la propuesta de que sea discutida la admisión de China Roja. — El Ministerio de Asuntos Exteriores de Egipto ha presentado nueva protesta por la actitud inglesa en el Canal.

Día 13

Dice Eden que la paz sólo puede descansar sobre la confianza y moderación mutua. — Perón ha triunfado rotundamente en las elecciones argentinas. Ha votado el 70 por 100. — No se espera que los árabes acepten el plan tripartito de modo inmediato. — Grecia y China denuncian en la ONU los crímenes de los comunistas. — Los egipcios estrechan el cerco contra los británicos en el Canal.

Día 14

Su Santidad recibe las credenciales del nuevo embajador de España don Fernando María Castiella. — Perón, triunfante, se reintegra a su puesto presidencial. — En la reunión de Pamunjon los delegados comunistas piden una inmediata suspensión de hostilidades en Corea a lo que se niegan los de la ONU. — En Alejandría tiene lugar una silenciosa manifestación contra Inglaterra. — El paro de los egipcios en la Zona de Suez es total. — La Asamblea General aplaza por un año la cuestión de la representación de la China roja en la ONU.

Día 15

Colombia defiende en París el ingreso de España en la ONU. — Norteamérica y Yugoslavia firman en Belgrado un tratado de ayuda mutua. Los secretarios norteamericanos de Estado y Defensa se reúnen en París con Eisenhower y Harriman y estudian como equipar a un Ejército del Atlántico sin hundir la economía de Estados Unidos o de sus aliados. Han fracasado los esfuerzos norteamericanos de mediación entre Persia y Gran Bretaña. — Fallece repentinamente en Roma el príncipe Chighi. — Se recrudece la actividad bélica en todo el frente coreano.

Día 16

Siria, Líbano, Yemen, Irak y Arabia apoyan a Egipto frente a Inglaterra. — Eden declara en los Comunes que Gran Bretaña defenderá el Sudán. — Nahas Bajá afirma que Egipto no cederá ante Inglaterra. — Truman se muestra contrario a celebrar una reunión de los cuatro grandes. — Las negociaciones de Corea no adelantan. — La prensa americana pide una victoria militar decisiva. Los rojos amenazan con desencadenar una fuerte ofensiva si no ceden los aliados.

Día 17

Eisenhower convence a Washington de que debe inundar de armas a Europa. — Siria rechaza la propuesta occidental sobre la defensa del Oriente Medio. — Sala El Din acusa a In-

laterra de hacer una auténtica guerra y de perpetrar atrocidades contra el pueblo. — Vichinsky en París vuelve a rechazar la propuesta occidental de desarme, y presenta otra. — Egipto está dispuesto a aceptar el envío de una comisión de la ONU que administrara Sudán. — Hanley repite su acusación sobre las matanzas de prisioneros cometidas por los comunistas.

Día 18

Se deduce de las declaraciones de Hanley que existe un principio de acuerdo entre los negociadores de Panmunjon. — El Irak pide a Inglaterra la revisión del tratado de 25 años que tienen concertado. — En Filipinas existen graves acusaciones contra el Gobernador liberal de Negros occidentales, con motivo de las elecciones. — En el Uruguay se modifica el sistema presidencial que será sustituido por un Consejo. — Nuevos incidentes agravan la situación en la zona de Suez.

Por España

— En las grandes ciudades ha aumentado la propaganda de las elecciones municipales cuya proclamación de candidatos tuvo lugar el domingo día 18.

— En el Teatro María Guerrero dió su anunciada conferencia sobre "Picasso y yo" el pintor Salvador Dalí, a la cual asistió tal concurrencia que hubo desperfectos en el local.

— El Ministro de Obras Públicas estuvo en Lérida con objeto de estudiar las comunicaciones con el Valle de Arán.

— El Embajador de los Estados Unidos Mr. Griffis partió para París donde conferenció con Acheson sobre las relaciones económica y militares con España.

— El Gobernador de Barcelona señor Acedo hizo interesantes manifestaciones sobre la total normalización de abastecimientos en breve plazo, asegurando que en enero se reducirá el precio del pan y aumentará el suministro del aceite.

— En Madrid empezó una serie de conferencias sobre Enseñanza Media dando la primera el Director General del ramo señor Sánchez de Muniain, el cual hizo una exposición de los fundamentos doctrinales de la reforma.

— Presentó sus credenciales al Jefe del Estado el Ministro de la Unión Sudafricana doctor Stephan Francois y Dutoit.

— Se publicó un decreto del Ministerio de Hacienda sobre nueva distribución de Apuestas Mútuas Deportivas, según la cual se designará un 3 por 100 de la recaudación a fines de Educación Física, instalaciones deportivas y ayuda a los deportes modestos.

— El Ministro de Hacienda explicó las modificaciones de los Presupuestos para 1952 en los cuales se ha procurado avar los productos que no gravitan sobre las clases modestas.

— El Ministro de Agricultura don Rafael Cavestany impuso las insignias del Mérito Agrícola a la princesa Piedad Iturbe de Hohenlohen.

— El Excmo. Sr. don Ruiz

EN ESTA SEMANA

¿Qué ha sucedido en Mallorca?

— Que se dió por terminada la Santa Misión en Palma.

El día 15 por la mañana en cada Centro Misionero tuvo lugar una Comunión general, viéndose todas concurrencias, pudiéndose confirmar por ellas y por las numerosas confesiones que las precedieron, el copioso fruto que la Misión produjo en nuestra Ciudad.

Por la noche, a las 7 y media se celebró en la Plaza Mayor un grandioso acto eucarístico con el cual se realizó la Clausura de la Santa Misión y la despedida de los Santos Misioneros. El aspecto que daba el recinto de dicha Plaza era imponente, pues se calcula que entre ella que estaba repleta al tipo y calles y plazas vecinas, no bajaría de 60 mil los ciudadanos que asistieron al mismo.

El silencio imponente durante el acto eucarístico y los cánticos a coro general que se dirigieron a Jesús Sacramentado y a la Virgen María eran reveladores de la religiosidad del público palmesano.

Los emocionantes discursos pronunciados por un P. Misionero y nuestro muy amado Prelado fueron acogidos con calurosos aplausos y en muchos ojos se asomaron las lágrimas.

La despedida a la Imagen de Nuestra Señora de Lluch fué apoteósica, con aclamaciones, vitos, pañolitos al aire y aplausos. Fué acompañada hasta Lluch por un gran número de motocicletas y automóviles.

A la mañana siguiente en cada centro se celebró Misa de Requiem en sufragio de los familiares difuntos de los fieles de la demarcación y la despedida de los Padres que en él habían predicado la Misión.

Dejan un reguero de simpatía en toda la ciudad y los frutos de su predicación son palpables. Dios quiera que perduren de una a otra generación.

— Que en el Ayuntamiento se han celebrado las subastas de la pavimentación de varias calles, entre éstas la de Juan Magall, Almudaina y Estudio General.

En su reunión del pleno se declaró que el déficit de las últimas Ferias y Fiestas asciende a 275.000 pesetas y se acordó aprobar el aumento solicitado en las tarifas de los autobuses de La Vileta y dejar 700.000 pesetas en el presupuesto de 1952 destinadas a aumento de sueldos y gratificaciones a los funcionarios municipales.

— Que el propio Prelado de esta diócesis Excmo. y Rdmo. Dr. Juan Hervas Benet ha dado en los días 18, 19 y 20 en la Santa Iglesia Catedral tres conferencias especiales para los jóvenes y las jóvenes conjuntamente. La asistencia ha sido numerosísima.

Giménez inauguró dos Grupos Escolares Municipales en Madrid.

— En el último Consejo de Ministros el Ministro de A. Exteriores informó sobre las negociaciones de un pacto del Oriente Medio, se nombró Embajador en Managua a don Manuel Travesedo y Silvela y se autorizó el procedimiento de urgencia para la expropiación de terrenos a favor de la Universidad de Barcelona.

— El Presidente de las Cortes ha manifestado que éstas se reunirán a mediados de diciembre.

Santo Evangelio

Dominica XXVIII y última después de Pentecostés

San Mateo, XXIV, 15-35

En aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos: Cuando viérais que está establecida en el lugar santa la abominación desoladora que predijo el profeta Daniel (quien lea esto, nótele bien); en aquel trance los que moran en Judea huyan a los montes, y el que está en el terrado no baje a entera a sacar cosa de su casa; y el que se halle en el campo no vuelva a coger su túnica o ropa. Pero ¡ay de las que están en cinta o criando, y no puedan huir de prisa en aquellos días! Rogad, pues, a Dios, que vuestra huida no sea en invierno o en sábado, (en que se puede caminar poco). Porque será tan terrible la tripulación entonces, que no la hubo semejante desde el principio del mundo hasta ahora, ni la habrá jamás. Y a no acortarse aquellos días, ninguno se salvaría; mas abreviarse han por amor de los escogidos. En tal tiempo, si alguno os dice: el Cristo o Mesías está aquí o allí no lo creáis. Porque aparecerán falsos Cristos y falsos profetas y harán alarde de grandes maravillas y prodigios; por manera que aún los escogidos, si posible fuera, caerían en error. Ya veis que os lo he predicho. Así, aunque os digan: He aquí al Mesías que está en el desierto, no vayáis allá; o dicen: Mirad que está en la parte más interior de la casa, no lo creáis. Porque como el relámpago sale de Oriente y se deja ser en un instante hasta el Occidente, así será el advenimiento del Hijo del hombre. Y donde quiera que se hallare el cuerpo, allí se juntarán las águilas. Pero luego después de la tribulación de aquellos días, el sol se oscurecerá, la luna no alumbrará, y las estrellas caerán del cielo y las virtudes o los ángeles de los cielos temblarán. Entonces aparecerá en el cielo la señal del Hijo del hombre a cuya vista todos los pueblos de la tierra prorumpirán en llantos; y verán venir al Hijo del hombre sobre las nubes resplandecientes del cielo con gran poder y majestad, el cual enviará sus ángeles, que a voz de trompeta solitaria congregarán a sus escogidos de las cuatro partes del mundo, desde un horizonte el cielo hasta el otro. Tomad este comparación sacada del árbol de la higuera: Cuando sus ramas están ya tiernas y brotan las hojas, conocéis que el verano está cerca. Pues así también, cuando vosotros vieréis todas estas cosas, tened por cierto que ya el Hijo del hombre está para llegar; que está ya a la puerta. Lo que os aseguro que no se acabará esta generación hasta que se cumpla todo eso. El cielo y la tierra pasarán; pero mis palabras no fallarán.

Calendario

Día 25 Noviembre. — Domingo XXVIII después de Pentecostés. Santa Catalina de Alejandría, v. y m. — Lunes 26, San Juan Berchmans, San Silvestre, abad y San Leonardo de Puerto Mauricio. — Martes 27, Fiesta de la Medalla Milagrosa. — Miércoles 28, an Papiano, ob. Santos Rufo, Esteban, Basilio, mres. — Jueves 29, San Saturnino, m. Vigilia de San Andrés Apóstol. — Viernes 30, San Andrés Apóstol, y santos Casto y Maura. — Sábado, día 1 de diciembre, Santos Diodoro, Mariano y Lucio compañeros mártires.

PROXIMOS PARTIDOS DE LIGA



I DIVISION DE LIGA 1951-52

R. Madrid	Coruña
Celta	Zaragoza
Santander	Barcelona
Sevilla	Gijón
Las Palmas	R. Sociedad
At. Tetuán	Valladolid
Español	Valencia
At. Bilbao	At. Madrid

II DIVISION DE LIGA 1951-52 (Grupo primero)

Lucense	Orensana
Ferrol	Baracaldo
Lérida	Tarragona
Badalona	Caudal
Osasuna	Alavés
Oviedo	Logroñés
San Andrés	Torrelavega
Sobadell	Huesca

Yoghourt Danone

Exquisito desayuno y merienda

II DIVISION DE LIGA 1951-52 (Grupo segundo)

Melilla	At. BALEARES
MALLORCA	Murcia
Levante	Córdoba
Plus Ultra	Granada
Alicante	Hércules
Linense	Salamanca
Málaga	Mestalla
Cartagena	Alcayano

Yoghourt DANONE

Alimento de Campeones

III DIVISION DE LIGA 1951-52 (Grupo tercero)

Torrassa	Tortosa
Binefar	Granollers
Gerona	MANACOR
Manresa	San Martín
E. Industrial	Igualada
Europa	Mataró
MAHON	Tárrega
Sans	Escoriaza

SUMINISTROS FRAU
Plaza S. Antonio, 17-18 y 19 PALMA

ESPECTACULOS

ESTADOS UNIDOS

TEATRO

Nuestra ciudad acaba de recibir a chorro la gracia divina por medio de la Santa Misión. Su adhesión y complacencia se demostraron espléndidamente. En todos los centros se expusieron las funestísimas consecuencias del pecado y entre ellos de la inmoralidad, y en el acto de causura el pueblo pamésano prometió solemnemente combatir en todos sus aspectos y en todos los medios de que se vale el mundo para infundir la: playas, cines, teatros, libros, turismo, etc.

Unos días después se nos ha colado una compañía teatral, cuyas dotes artísticas no queremos amminorar, pero que las pone al servicio del mal, representando obras impropias de una población cristiana. No asistimos a ninguna, pero la crítica de la prensa diaria, habla muy claro y nos da motivo para poner en guardia al público. Para ello no hacemos sino reproducir la resaca que de la segunda obra representada ha publicado el diario "La Almudaina" que valientemente sale por los fueros de la decencia, por lo cual le felicitamos y nos adherimos a su cristiana y patriótica protesta.

Si Palma tiene aún sus antros de perdición no permitamos que en su primero y principal teatro se respiren miasmas de inmoralidad.

Seac

«ELENA TIENE UN PASADO»

¡Y qué pasado, señoras y señores! Un pasado de esos que a las personas que tienen un elemental concepto del decoro, les deja absortos. Pero el asombro sube de tono cuando la tal Elena —prima hermana de la difundida del pasado— les relata a sus vástagos —dos de ellos a punto de contraer matrimonio— toda las escabrosas incidencias de aquel pasado y más tarde les enfrenta con sus respectivos padres tratando de arreglar lo que no tiene arreglo y que, tras abundantes y grotescos episodios, más picantes que una guindilla, quedan más desarreglados que antes pues que la aparentemente empingorotada familia con la que van a emparentar los hijos de Elena, es también de las de pronóstico reservado. En fin que entre gen-

tes de esa jaez se desarrolla esa que se llama "comedia alegre" —nunca mejor empleado el objetivo en el más peyorativo de los sentidos— y así resulta que las más enormes inconveniencias se enlazan sin pausa.

No somos mogigatos ni muchísimo menos. Pero pensamos que este género de teatro no es para nuestro clima no suena bien en el ambiente de nuestro primer teatro. Pertenecer a una especie de literatura que podrá gustar allende los Pirineos, que podrá apetecer al paladar estragado de los públicos boulevarderos, pero que suena mal, aquí, donde seguimos creyendo que la decencia no es una entelequia. Y si se nos arguye que en esta obra la todo está visto desde un punto de vista bafario, que la farsa siempre pirueta sobre el más desenfadado absurdo y que no puede tomarse en serio, diremos a nuestra vez que la bafa y el absurdo, no justifican el traspasar la línea de lo decoroso. Si es este el teatro que hemos de importar, quedémonos con lo nuestro, con el señor Torrado inclusive y todos sus seguidores. ¡Qué, ya es quedar!

La compañía Gascó-Granada hace esta comedia muy bien. Tan bien, que causa pena ver a cómicos de tanto prestigio y tanta categoría metidos en estos berengenas. — H. C.

(De "La Almudaina")

CRITICA DE PELICULAS

LA REINA DEL OESTE

Una joven campesina, extraordinaria tiradora, se une a un circo ambulante enamorada del tirador oficial del espectáculo al que gana en un concurso. El, aunque enamorado, no sufre su inferioridad profesional y se contenta con otra "troupe"; pero, al final, se fusionan las compañías y ella se deja ganar otro concurso para asegurar su amor.

Cinta intrascendente se abusa de canciones que pesan sobre el conjunto ágil.

EL PISTOLERO

Un hombre "fuera de la ley" llega a su aldea en la que viven su mujer y su hijo, dispuesto a seguir una vida de paz y honestidad; pero las consecuencias de su tormentosa vida anterior

le impiden su buen propósito y le arastran de nuevo al crimen y a la constante huida.

Los propósitos honrados del protagonista, representan una reprobación del crimen y de los males que acarrear; pero la atmósfera de muerte y venganza, no la hacen tolerable para jóvenes.

Youghourt DANONE Controlado bajo el microscopio

LOS INCONQUISTABLES

Los inconquistables son los colonos de América septentrional que, a despecho de penalidades y aun de la misma muerte a mano de los indios aborígenes, sentaron los cimientos de la joven y poderosa nación. Una de las sublevaciones de las tribuas, que asola los aislados fuertes desde Virginia al Canadá, sirve de ambiente a la historietta amorosa, trama de la película.

Está, realizada en tecnicolor, está bien dirigida e interpretada, aunque adolece de lentitud e ingenuidad excesiva en algunos momentos.

Algunos tipos y detalles de la trama, pudieran encerrar inconvenientes en lo moral; pero el carácter aventurero e infantil de la cinta los atenúa y domina.

(Termina en la 4.ª pág.)

Materiales para Edificaciones, S. A.

Avenida Alejandro Rosselló, 14.

REPRESENTACIONES EXCLUSIVAS DE:
CEMENTOS FRADERA, S. A.
ROCALLA, S. A. Y
Azulejos J. B. Segarra Berna

RIERA

Fundición Mallorquina, S. A.

Casa fundada en 1890

Grandes Talleres de Construcción y Reparación de Maquinaria

Fundición de hierro, metales y aleaciones
Maquinaria agrícola - Mecánica y de precisión
Forja - Soldadura eléctrica y autógena, etc

Instalación y Reparación de Motores a Gas, Diesel y semi Diesel

Tall. y despacho: Héroes de Manacor 78 al 84
Teléfono 1916 - PALMA DE MALLORCA

Cabot Lodge cree que Eisenhower será candidato

Chicago.—El senador Henry Cabot Lodge ha expresado su convicción de que Eisenho-

wer aceptará la candidatura presidencial republicana y que, además resultará triunfante.

En un discurso pronunciado ante la Asociación femenina «Voluntarias de Chicago», Cabot Lodge ha dicho que con perseverancia y un poco de habilidad puede haber en Europa, dentro de pocos años, un Ejército capaz de resistir con éxito cualquier ataque de fuerzas de superficie, y que ello se deberá en buena parte a la magnífica dirección de Eisenhower.

Y le atacan los comunistas

El órgano comunista «Daily Worker» ataca al diputado Franklin Delano Roosevelt por sus declaraciones en pro de la ayuda a España. La revista «Star» apoya por su parte, la tesis del hijo del fallecido presidente norteamericano.



MIEL Artículos de certero, lamparillas, bloch de cera de 6 - 8 y 10 horas de duración excelente, pura de Espliego y Romero
LA MERCÉD
Merced, 45 PALMA

R. S. Hípica de Mallorca

Mañana Domingo

Sensacionales Carreras

¡Deportividad! ¡Emoción! ¡Belleza!

Fábrica de medio cristal y vidrio hueco

Instalaciones completas de Laboratorios y Farmacias

Establecimientos y Vidrierías Llofriu S.A.

Casa fundada el año 1860

Vidrierías en PALMA DE MALLORCA: Industria, 90-Teléfono 2003. Establecimientos en Madrid: Plaza de las Cortes, 3. - BARCELONA: Balmés, 21 y 23

Los primeros proyectiles atómicos utilizados fueron las partículas alfa, que desprenden un cuerpo radioactivo (núcleos de átomos de helio) al desintegrarse espontáneamente. Estos núcleos de helio son proyectados a velocidades estupendas: 10.000 kilómetros por segundo.

Rutherford construyó el primer aparato basado en este hecho: dirigía las partículas alfa, disparadas por un cuerpo radioactivo, y las hacía incidir sobre una película del material bombardeado. Cuando por casualidad acertaba con los núcleos de este material, se desprendían protones y se verificaba una transformación del material en cuestión.

Pero se precisaban proyecti-

les más eficientes que las partículas alfa y para esto se construyó el ciclotrón. Aquí, el proyectil no es una partícula alfa (2 neutrones y 2 protones) producida por material irradiante, sino "protones" sueltos. Además a estas partículas se les imprime una velocidad multiplicada al someterlas a un potente campo magnético. Bombardeando sustancias con el ciclotrón se obtienen numerosos isótopos. Actualmente se emplean "pilas atómicas" de uranio, de mayor rendimiento y posibilidades.

Captura de un neutrón y fisión nuclear

Cuando un protón, o mejor todavía, un neutrón proyectado encuentra en su camino a un

núcleo atómico, penetra en él y se incrusta allí atraído por la fuerza de cohesión de los protones y neutrones que lo forman; la energía cinética que el neutrón poseía es transmitida al núcleo y le determina una intensa agitación. Las vibraciones del núcleo provocan la emisión de radiaciones gamma, que gradualmente disipan el exceso de energía. Cuando toda la energía ha sido irradiada, el núcleo queda en reposo y con un neutrón más en su estructura. Ya tenemos, pues, un isótopo más pesado que el anterior; así, un neutrón que se una a un núcleo de carbono ordinario, de peso atómico 12, formará el isótopo más pesado de carbono, de peso atómico 13.

Cuando la captura de un neutrón perturba el equilibrio interno del núcleo (por estar éste demasiado apretado), puede entonces producirse el fenómeno de la fisión o ruptura nuclear. Ocurre entonces que la energía introducida por el neutrón capturado es mayor que la energía de cohesión nuclear; la vibración producida rebasa los límites de la coherencia, y el núcleo se romperá en dos, que se separan a toda velocidad.

Empleo de los isótopos en biología

Si queremos investigar el metabolismo de una sustancia, se introducen en ella algunos isótopos y así podemos conocer (cosa facilísima si los isótopos son ra-

dioactivos) sus transformaciones en el organismo, al sernos posible seguir el desplazamiento de estos isótopos que actúan como indicadores. Y podemos extender los resultados obtenidos a la sustancia normal, que no hay razón alguna que permita pensar que el elemento isotópico ha de reaccionar en forma diferente del no mal.

Los más utilizados han sido, entre otros, isótopos del fósforo, de peso 32 P. (normal 31-P), uno de sodio, de peso 24 Na (normal 23 Na), Cloro 38 (normal 35-4).

Como ejemplo podemos citar que en el primer caso se preparan fosfatos con ese fósforo, los cuales se administran a un orga-

Ahí va eso

Crítica de películas

(Viene de la 3.ª pág.)

Bueno, eso ha sido algo inesperado. No era en la "casona", no, donde Hojas Secas son un ensalmo de imaginación de costumbrismo, de algo que pasa en aquellas tierras de la "ncha" Castilla, y donde mi tío de pluma plasmara los tipos de sus historias, tejida con rosas y guinaluas y clavernas. Mas decía un día en que sometido a la presión de un examen de esos que luego podemos llamar "entrevista" o reportaje según nos diera en publicarlo con estampas o sin ellas. Mira, Petronio, estoy seguro que has ido alguna vez al cine y que te fijaste en aquello que sueñan decir al principio: Las imágenes, los nombres y los tipos nada tienen que ver con los seres existentes. Si hay parecido, nosotros decimos que no es intencionado. Así, son mis personajes. Muy bien, muy amigo, pero eso no será que tu hayas tenido visiones...

—Oye, yo no soy un visionario.

—Entonces ¿qué eres?

—¿Yo? Un romántico. Me seduce Castilla. La amé intensa mente porque la viví. Las brujas del pueblo me contaban muchas cosas. Luego, yo escribía. Mi estancia era como una covacha, sin cuartos, sin chimenea sin castillos; pero yo, como el Quijano, me figuré ver de todo ello hasta en los chopos. Entonces, no te asombres, mi imaginación volaba. (y sigue volando) hacia regiones olímpicas. Me sedujo Toledo, Burgos, Santander, Limpias; Palencia; Aguiar de Campoo; Villasto; Sotresgudo; Villadiego; Valtierra; Anarcaste; Castrejas; Mave; Nogales; Rebollo de la Torre; Rebolloillo; Traspaña; Cuevas; Amaya, etc... En todas esas tierras, con sus bellos ríos, con sus seriedades y con toda la alta poesía teresiana cuajaba mis escritos.

—Entonces ¿habrás visto muchas "cosas"?

—Visto? Sí; pero más aún he oído muchísimas.

—¿Tienes algo entre ceja y ceja que desees publicar?

—En la actualidad tengo mucho, pero en cuanto la tormenta se nos vino sobre esa Roqueta y me vi el Borne cuajado de "hojas secas" me resolví por no decir esa boca es mía. Figúrate tu, con lo pisoteadas que han sido.

—Si, comprendo tu dolor. Realmente nuestro paseo daba mucha pena y nos producía la impresión dantesca del huracán...

PUEBLERINA

En un pueblo cualquiera domina un cacique que, después de cometer un crimen, logra condonar a un labriego. Cumplida su condena, retorna éste a su hogar, que encuentra deshecho y a su madre que ha muerto; y contra las malas artes del cacique, consigue rehacer su vida y restablecer la verdad.

Con tema análogo a otras producciones del "Indio", en ésta se aprecia su buena dirección, avalada con magnífica fotografía y unas lindas canciones. La interpretación no desmerece.

Es de lamentar que la bondad técnica no vaya pareja con la moral, consecuencia de la crudeza del tema y de la pintura del tipo del cacique.

SECRETO DE ESTADO

Para operar al presidente de un Estado de tras el telón de acero, es llamado un famoso médico norteamericano, el que a pesar de sus esfuerzos, no logra salvar al paciente, cuya muerte quieren los jefecillos ocultar al pueblo y para que no pueda propiamente el hecho quieren impedir al médico la salida del país lo que consigue tras largas negociaciones.

Magnífica película, por el gran interés que despierta y mantiene tenso, los bellos exteriores, la acertada dirección y la irreprochable interpretación.

El ambiente de persecución continúa, que llega a producir tensa emoción y la despreocupación política para eliminar al hombre ofrecen reparos de índole moral.

—No continúes, amigo. No sigas. Yo deploraba aún más que esta hojarasca el que en cada hoja caída pudiera haber escrito una página, impreso el gorgojo de los gorrienes o la poesía a la luna, escrita por algún poeta de esos que jamás duermen cuando la luna ríe.

—Mucho me han dolido, muchísimo.

—A mí, cree, lo que he sentido de veras ha sido en mis entrañas ha sido el que todo un castillo de ideas se me viniera abajo con el huracán.

—Yo, algo parecido, pero mirando el mal que ha producido el temporal en nuestra amada Mallorca.

Y es así es muy triste y doloroso.

Que Dios nos ayude.

PETRONIO

La Poesía del "Nacimiento"

(Viene de la 1.ª página)

gria escandalosa, deslumbrados por sus luces, sus galas, sus regalos, entre músicas profanas, bailes mundanos, gorritos de papel, serpentinas y otros adornos verbeneros o de cotillón. Pero nada hay en ello que recuerde el carácter de la solemnidad que se conmemora, nada de sentimiento religioso, nada de evocación del hecho de mayor trascendencia en la Historia de la Humanidad.

En el Nacimiento, en cambio todo es bella poesía evocadora, sentido profundo religioso, penetración íntima con uno de los dogmas esenciales de nuestra fe. Si el Arbol reúne a la familia para la celebración ruidosa y mundana puramente material de las Navidades, el Nacimiento lo hace con alegría también, pero una alegría derivada de su mismo significado: sana, sencilla, inocente y transida de religiosidad. Es la alegría de los buenos cristianos ante la conmemoración del Nacimiento del Hijo de Dios que bajaba al mundo

para salvarlos consumando el más sublime sacrificio de amor que hubiera podido concebirse. Por eso, en torno al Nacimiento las familias católicas se reúnen para adorar al Niño-Dios; pero lo hacen no con la gravedad litúrgica de otras ceremonias de culto, sino entre alegres villancicos, sones de zambombas y repique de pandeteras. Fiesta de alegría entre las risas de los pequeños que contemplan estáticos las figurillas y el paisaje artificialmente creado, haciendo suyo de un modo indeleble todo ese uno de ilusión que es poesía en los mayores.

No sustituyamos el Nacimiento por el Arbol. No nos dejemos arrastrar también en esto por las corrientes paganas que se van apoderando de la sociedad actual. Volvamos y aferrémosnos como nunca a nuestras tradiciones esencialmente católicas, en la seguridad de que es en ellas donde nos sentiremos verdaderamente felices, con una felicidad duradera, en cuanto que está

cimentada en la única y eterna verdad: la verdad de la Fe, de la Belleza y del Amor.

PABLO Y BARTOLOME MELIA

TALLERES DE Maquinaria Agrícola General Goded, 22 - Teléf. 18 y 19 - PORRERAS (Mallorca)

FABRICA DE ALPARGATAS Catalá y Riutort

Lonjeta, 14 - Teléfono 1715

CRISTALERIA BALEAR

FABRICA DE ESPEJOS Y TALLER DE BISELADOS

Avda. Gral. Primo de Rivera, 51 - Tel. 1965 - PALMA

LEA El Luchador

Sus ojos debe únicamente confiarlos al oculista. Sus gafas a firma de toda solvencia. LA CASA Hijo de D. Tort y Matamala. General Goded, 14 - Teléfono 2170 - Palma de Mallorca. LE SERVIRA CON TODA ESCRUPULOSIDAD.



Para Anuncios

dirigirse a

Publicidad Ferrer

Pl. Marqués del Palmer, 18 PALMA DE MALLORCA

Bernardino Seguí Garriga

Contratista de obras - Estructuras - Cemento armado presupuestos - Canteras Piedras Calizas - Machacas - Gravillas

Matías Montero, 20

Teléfono 2466



HULES Y TAPETES - Amiantos y Empaque taduras-TUBOS y MANGUERAS-Reparación de Neumáticos y Cámaras (LA CASA DE LAS GOMAS)

CASA CODINA (Junto al Borne) PALMA

CASA BOSCANA Droguería, pinturas, esmaltes artículos fotográficos

PLAZA CORT, 28 - Teléf. 1643 - PALMA

Productora Tocinera S. A.

ELABORACION DE PRODUCTOS DEL CERDO IMPORTACION Y EXPORTACION FABRICA en: Barcelona-Balenya, Zona Vich Manacor, Baleares

nismo mezclados con fosfatos normales.

32 P04 H Na2 31 P04 H Na2 fos. radioactivo fos. no mal

Midiendo, después del tiempo que se considera conveniente, la presencia del P radioactivo en los diversos tejidos y excreciones, y analizando la forma química en que éste se encuentra (sales inorgánicas, fosfolípidos, etc.) se puede establecer la rapidez de eliminación y de transformación de los fosfatos, y la calidad de estos últimos extendiendo los resultados obtenidos al fósforo normal.

El metabolismo del Fe ha sido estudiado mediante el uso del radiohierro, habiéndose demos-

trado que la cantidad de Fe absorbida depende de las necesidades que tiene el organismo, y que una vez asimilado se excreta en muy pequeña cantidad. También se demostró que el hierro que se administra a un individuo anémico es utilizado casi totalmente para la formación de hemoglobina.

El radioyodo ha servido para el estudio del metabolismo del tiroides. El radiosodio ha servido para medir el tiempo que tarda la sangre en circular de brazos a pies, gracias a su rápida disolución. Smith y Quimby aplicaron esta técnica al estudio de las enfermedades vasculares periféricas de los miembros inferiores. Con ello pudieron predecir si un caso de hipertensión se beneficiaría de una

simpatectomía lumbar.

De gran importancia es el isótopo del carbono C-14, con un período de 25.000 años; con su disposición se abre un campo ilimitado a la biología.

Aplicaciones terapéuticas

Radiofósforo. — En la pellicitemia vera la mejora, pero no la cura. El empleo del radiofósforo resulta más eficaz que el clorhidrato de femihidrazina.

En la leucemia mielógena crónica es muy útil aunque no curativo; es por lo menos tan eficaz como la terapéutica de rayos X.

Radioyodo. — En el hipertiroidismo el radioyodo se concentra en las zonas hiperplásticas del tejido glandular. Como

emite rayos beta y gamma cuando se retiene en la glándula hiperactiva, su acción es análoga a la de los rayos X. Por eso Evans ha indicado que una dosis de 40-50 millicuries origina una remisión máxima, en dos meses, con prolongación del resultado favorable.

También se obtuvieron remisiones en pacientes con bocio hipertiroideo, refractario al tiouacilo.

Se han tratado igualmente pacientes con cáncer de tiroides, con resultados favorables.

Isótopos obtenibles

No es de esperar que en un futuro próximo podamos obtener, de las farmacias, isótopos cualesquiera como si se tratara de cualquier otro específico.

Existen para ello diversos inconvenientes difíciles de resolver.

Su empleo seguro requiere instrumentos medidores y protectores contra la radiación, así como para su almacenaje y envasamiento.

Uno de los factores limitantes es un "plazo de media vida". Algunos isótopos útiles se desintegran rápidamente, convirtiéndose en materiales inestables inservibles.

De todos modos, los isótopos abren un camino inmenso a la investigación y se espera, con ellos un notable progreso en la terapéutica de una enfermedad tan desesperante como el cáncer.

(De "Paracelso")